

AE S4 du 30 Janvier au 05 février 2024 (Fabienne Bozon - CHU Besançon)

EUROPE	AFRIQUE - OCEAN INDIEN	ASIE - MOYEN ORIENT	AMERIQUES - CARAIBES	AUSTRALIE - OCEANIE
<p>Autriche : Vienne L'Autriche, a enregistré une multiplication par 16 du nombre de cas de rougeole. Alors qu'en 2022, seules 12 infections de rougeole avaient été enregistrées, 192 infections ont été recensées entre janvier 2023 et janvier 2024. Selon l'OMS, dans la "Région européenne" (qui comprend certaines parties de l'Asie), plus de 1,8 million de nourrissons n'ont pas été vaccinés contre la rougeole au cours des années 2020 à 2022 du COVID. Ce manque de vaccination, combiné à l'augmentation des voyages internationaux, a entraîné une multiplication par 30 des cas l'année dernière (2023) et 21 000 hospitalisations. Promed 30/01/24</p> <p>Finlande : Pic d'infection (19 cas) hépatite E ce mois de janvier 2024 dans différentes régions du pays contre une seule en 2023 sur la même période. Entre 20 et 60 cas d'hépatites E sont signalés chaque année au registre des maladies infectieuses. En 2023, 30 cas ont été recensés. Enquête en cours pour identifier les raisons de cette augmentation. Promed 01/02/24</p> <p>France: L'épidémie de grippe se poursuit, celle de bronchiolite est derrière nous dans l'Hexagone, les indicateurs du Covid 19 sont en baisse ou à un niveau faible mesvaccins.net 01/02/24</p> <p>Suisse : Lausanne L'Ecole hôtelière de Lausanne a fermé ce 03 février son campus de Lausanne après la découverte de cas de rougeole parmi les étudiants. L'université n'a pas révélé combien d'étudiants ont été infectés par la rougeole, mais a déclaré qu'ils étaient actuellement isolés et se rétablissaient sous soins médicaux. Promed 03/02/24</p>	<p>Tunisie : Kairouan Un jeune homme de 37 ans est décédé de la rage après avoir été mordu par un chien. La victime est décédée en unité de soins intensifs. Pas d'information sur la prise en charge initiale. Six cas humains et 300 cas d'animaux ont été enregistrés au cours de l'année 2023. Promed 04/02/24</p> <p>Somalie : Garowe Une épidémie de diphtérie a entraîné la mort de 130 enfants au cours des trois derniers mois. La plupart des enfants décédés de la diphtérie lors de cette épidémie étaient des enfants non vaccinés des zones rurales à l'extérieur de la ville. Promed 05/02/24</p> <p>Sud Soudan : Etat de Jonglei En réponse à une épidémie mortelle de d'hépatite E au nord du Soudan du Sud, MSF a lancé une campagne de vaccination de masse en collaboration avec le ministère de la Santé, visant à atteindre les populations des zones reculées en particulier les femmes et les filles en âge de procréer, qui sont les plus à risque de décès. Le vaccin a été mis au point en 2012 (vaccin chinois) et a été approuvé pour une utilisation en situation d'urgence par l'OMS depuis 2015. Disponibilité limitée du vaccin contre l'hépatite E, nécessitant trois doses. D'ici à juin 2024 (fin de la campagne), MSF a l'intention de vacciner près de 13000 femmes et filles âgées de 16 à 45 ans. Promed 30/01/24</p>	<p>Chine : Province de l'Anhui Les autorités sanitaires chinoises annoncent qu'une femme de 63 ans de la province de l'Anhui, décédée fin novembre, a été co-infectée par la grippe saisonnière H3N2 et un virus de la grippe H10N5 génétiquement lié à des sous-types aviaires. La plupart des infections H10 chez l'homme ont impliqué une exposition à des volailles infectées. L'infection H10N5 de cette femme semble être le premier cas connu chez un humain. CIDRAP 31/01/24</p> <p>Philippines : Manille Sept personnes sont mortes de la rage au cours des deux premières semaines de janvier 24. (5cas après morsure de chiens, 2 cas après morsure de chats). Treize cas la deuxième quinzaine de décembre et 8 cas la première quinzaine de décembre. Aux Philippines, au moins 200 décès par an sont dus à la rage. Promed 31/01/24</p> <p>Bangladesh : Dhaka Deux hommes, 38 ans et 27 ans admis à l'hôpital de Dhaka et décédés d'une infection par le virus Nipah, après avoir consommé du jus de datte cru. Le Bangladesh a signalé 14 cas en 2023, dont 10 mortels, ce qui a placé les décès dus au virus au plus haut niveau depuis cinq ans. Taux de mortalité élevé, compris entre 45 % et 75 %. Maladie désignée prioritaire par l'OMS pour la recherche et le développement Promed 01/02/24</p> <p>Cambodge : Chhouk Khsach Province de Kampong Thom. Intoxication alimentaire ayant entraîné 65 hospitalisations dont un décès. Les victimes ont acheté des nouilles à l'étal du même vendeur entre 21 heures et minuit. Ils ont rapidement présenté des nausées, diarrhées et vertiges. Promed 02/02/24</p> <p>Inde : Burhanpur Madhya Pradesh</p>	<p>Guyane : La forte augmentation de la circulation du virus de la dengue sur le territoire observée en semaines S01-02 se poursuit en semaines S03-04. Le niveau de circulation est à un niveau très élevé, en particulier sur l'île de Cayenne et les Savanes. Les indicateurs ont atteint des niveaux supérieurs à ceux observés durant le pic de la précédente épidémie en 2020 quel que soit le secteur. Les sérotypes DEN-2 et DEN-3 co-circulent. Le sérotype DEN-2 est devenu majoritaire sur l'île de Cayenne et progresse également dans le secteur des Savanes. Un total de 5 015 cas confirmés de dengue ont été recensés depuis janvier 2023, dont 2 211 en 2024. Depuis début 2023, 253 cas de dengue ont été hospitalisés, il s'agit de données provisoires (données manquantes pour le CHOG et incomplètes pour le CHK). Le CHC a enregistré 151 cas hospitalisés dont 76 en janvier 2024 (S01 à S04). SantépubliqueFrance 01/02/24</p> <p>USA : Connecticut/Caroline du nord/New York Infections sévères par Vibrio Vulnificus pendant les vagues de chaleur dans 3 états de l'est des Etats Unis (juillet-aout 2023). Onze cas dont 5 décès, exposition aux eaux côtières (augmentation température en surface et baisse salinité) et fruits de mer. Aux USA 150 à 200 cas d'infections à V. vulsques sont signalées chaque année aux CDC, dont environ 20 % sont mortelles Rapport MMWR CDC and prevention 01/02/24</p> <p>Guatemala : Suchitepéquez, Quetzaltenango, Retalhuleu Escuintla Alerte épidémiologique, déclarée dans 4 départements du Guatemala (rouge à Suchitepéquez), de syndrome de Guillain Barre. 39 cas ont été</p>	<p>Australie : Queensland Les cas de coqueluche sont en hausse en Australie, en particulier dans le Queensland, où le nombre de cas est quatre fois plus élevé que ces dernières années. Le pic pourrait être dû à des déficits immunitaires après de longues périodes d'isolement de la COVID. Sur le plan national 2 542 cas de coqueluche ont été enregistrés au cours des 12 mois précédant le 7 janvier 2024, mais plus de 1 000 d'entre eux ont été enregistrés au cours des six dernières semaines de cette période. Australian Broadcasting Corporation</p> <hr/> <p>DIVERS</p> <p>Vaccin antipaludique R21/Matrix-M Un essai contrôlé randomisé de phase 3 confirme que le vaccin antipaludique R21/Matrix-M est efficace de 67 % à 75 % contre la maladie transmise par les moustiques chez les jeunes enfants dans quatre pays africains (BF, Mali, Kenya et Tanzanie) CIDRAP 02/02/24</p>

Les informations contenues dans ces « actualités épidémiologiques », colligées à partir de différentes sources, ne sont pas exhaustives. Elles sont destinées à informer les professionnels de Médecine du Voyage et ne se substituent pas aux recommandations officielles. La SMV ne saurait être tenue pour responsable des inexactitudes, erreurs ou omissions que pourrait contenir ce document.

<p>Roumanie : Comté de Tesmes Huit enfants de 3 à 7 ans hospitalisés avec des symptômes fortement évocateurs de botulisme. Deux dans un état grave. Enquête en cours. Les prélèvements ont été envoyés à l'institut de recherche en microbiologie de Bucarest. Promed 03/02/24</p> <p>Espagne: Lerida en Catalogne Un cas de grippe porcine A(H1N1) chez un homme de 33 ans travaillant dans une exploitation porcine. Aucun cas secondaire n'a été détecté parmi les contacts familiaux proches ou parmi les 9 travailleurs agricoles étudiés. Les données actuelles suggèrent que le virus n'a pas acquis la capacité de maintenir une transmission interhumaine. mesvaccins.net 05/02/24</p>		<p>Epidémie d'oreillons dans un foyer pour jeunes filles. 45 cas soit 50% des résidentes de ce foyer ont été atteintes en 3 à 4 jours. Promed 02/02/24</p> <p>Pakistan : Baloutchistan/Khyber Pakhtunkhwa MSF a observé une augmentation inquiétante des cas de leishmaniose cutanée au Pakistan. Entre 2022 et 2023, il y a eu une augmentation de 95 % des cas à Bannu et une augmentation de 75,5 % à Peshawar. Promed 04/02/24</p>	<p>rapportés, dont 83% des patients sont âgés de 30 à 64 ans et 76% sont des hommes. Deux décès (victimes de 20 et 43 ans). Enquête en cours sur le pathogène en cause. Ceci rappelle les nombreux cas déclarés de SGB en juillet 2023 au Pérou (rôle du Campylobacter jejuni évoqué) mesvaccins.net 01/02/24 49 cas déclarés selon d'autres sources Promed 03/02/24</p> <p>Chili : Ercilla Premier cas d'une infection à hantavirus signalé dans la région de l'Araucania cette année. Homme de 75 ans admis en unité de soins intensifs. Enquête épidémiologique et environnementale en cours. Virus des Andes possiblement en cause (endémique au Chili). Un premier décès en 2024 dû à une infection à hantavirus avait été notifié en janvier mesvaccins.net 12/01/24 Promed 03/02/24</p> <p>USA : Maryland et Ohio Deux états ont signalé de nouveaux cas de rougeole. Le ministère de la santé du Maryland a signalé une infection chez un habitant du comté de Montgomery qui avait récemment voyagé à l'étranger Le ministère de la santé de l'Ohio a quant à lui signalé son premier cas de rougeole de l'année 2024, qui concerne un enfant du comté de Montgomery, où se trouve la ville de Dayton. Ce cas est le premier autochtone dans le comté de Montgomery depuis 2005 CIDRAP 05/02/24</p>	
---	--	---	--	--